

holzbauaustria

Fachmagazin
für Holzbau
und nachhaltige
Architektur

Einzelpreis AT: 6,50€ | DE, CH, IT: 8,80€ | 26.06.2018

4|2018



Blick in die Zukunft

Reichlich Hirn in 30 wilden Bäumen ■ 16

Tiroler gewinnt Bundeslehrlingswettbewerb ■ 32

Das Leben der Immobilie ■ 42





Gerhard Kast neuer Obmann von holzbau austria

Am 16. Juni trat der Verein holzbau austria zu einer Generalversammlung zusammen. Neben den inhaltlichen Schwerpunkten stand auch ein Obmannwechsel an. Hermann Atzmüller legte aus beruflichen Gründen seine Obmannschaft im Verein mit Inkrafttreten per 1. Juli zurück, bleibt aber als Bundesinnungsmeister Holzbau in Funktion. Zum neuen Obmann wählten die anwesenden Vereinsmitglieder einstimmig den burgenländischen Landesinnungsmeister, Gerhard Kast.

Der Wiener Landesinnungsmeister, Robert Böhm, und der Tiroler Landesinnungsmeister, Simon Kathrein, wurden ebenfalls einstimmig zu Obmannstellvertretern bestellt. Kast und Böhm bleiben weiterhin als Stellvertreter im Vorstand der Bundesinnung Holzbau tätig.

Ein Porträt des neuen Vorstandes sowie dessen Ziele für die Zukunft folgt in der nächsten Ausgabe des holzbau austria-Magazins. ■



Edelstahlverbindungen können einen Produktmehrwert darstellen. Ricon-Edelstahlverbinder sind in den Größen 66/16 EA/A2, 70/20 EA/A2, 80/30 EA/A2 und 80/40 EA/A2 erhältlich (v. l.).

Neue universelle Edelstahl-Holzverbinder von Knapp

Zunehmend fragen anspruchsvolle Endkunden nach Edelstahl. Das Material steht für Dauerhaftigkeit und Rostfreiheit bei bewitterten Bauten, wie Carports oder Pergolen (Nutzungsstufe 2). Verbindungsspezialist Knapp, Euratsfeld, bietet deshalb seit Kurzem seine bewährten Ricon-Holzverbinder auch in Edelstahl an.

Die Edelstahlverbinder werden in vier Größen von 16 bis 40 mm Breite angeboten, was auch die Verarbeitung schlanker Profilquerschnitte ab 30 mm erlaubt. Der Anschluss ist an Holz und ebenso Stahl oder Beton möglich. Die Verbindungen können vorgefertigt werden, was sich positiv auf die Baustellenmontagezeit auswirken kann. Die aufgrund der Materialeigenschaften von Edelstahl (im Vergleich zu verzinktem Stahlblech) zu erwartenden Belastungswertdifferenzen konnte Knapp erfreulich gering halten. Für die statische Berechenbarkeit ist dabei die Verwendung der von Knapp geprüften und angebotenen originalen A2-Edelstahlschrauben erforderlich.

Aus Endverbrauchersicht kann Edelstahl durchaus einen Produktmehrwert bedeuten. Durch Bewitterung entstehende optische Mängel, wie die bei Stahlblechverbindern häufig nicht vermeidbaren „Rostfahnen“ an den wasserabführenden Flächen, lassen sich reduzieren. Zudem wirken sichtbare Verbindungen in der Edelstahlausführung deutlich hochwertiger.

Auf www.knapp-verbinder.com stehen weitere Informationen zur Verfügung. ■



Knapp GmbH
Wassergasse 31
3324 Euratsfeld
www.knapp-verbinder.com